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2017 年是土拍市场形势火热的一年，

仅前三个月就有6宗土地成功出让。与去年

相比，2018 年开年以来的土地出让进程似

乎慢了下来，但是不难看出，推地进程正保持

着一个平稳有序的速度进行。

3月18日二七区块一宗约87亩宅地成功

出让，土拍余温尚存，近日，金华市国土资源局

推出今年第四个土地出让公告，公开出让多湖

中央商务区中国婺剧院南侧的一宗地块。

根据公告，该地块占地面积 69833.87

㎡，约合 104.7 亩，容积率为 1.3—1.55，起

始价为8521元/㎡，以1.55的最高容积率计

算，起始楼面价为5497元/㎡，地块起始总价

约为5.95亿元。

根据要求，报名时间 2018 年 3 月 15

日-2018 年 4 月 16 日，挂牌时间 2018 年 4

月4日-2018年4月18日。

这块地有点特殊
为什么说这块地有点特殊？

首先，这宗土地位于金东多湖大道北侧、

东市街西侧、义乌江南侧。该地块地理位置

十分优越，就位于东市街宏济桥南桥头西侧，

北面一线临江，拥有优越的江景资源，景观视

野非常辽阔。往东是多湖中央商务区，朝北

为江北老城区，与古子城隔江相望，西侧是金

华婺剧院、燕尾洲公园和金华科技文化中心，

东临东市街，周边生活配套醇熟、交通便捷、

丰富的自然人文资源加之区域内各项利好不

断，可以说这块地有着所有好的资源配套。

其次，容积率低。这宗地的容积率为

1.3—1.55，算得上是难得的低密度地块了。

优越的地理位置加上低容积率，可以想象未

来打造出来的产品给购房者们带来的良好居

住体验。

而最特殊的是，土地用途除了商业和商

务之外，还有单身公寓类型住宅用地，这无疑

将成为最吸引开发商的最大利益点之一。

该 地 块 的 最 大 计 容 建 筑 面 积 大 约 为

108242㎡，扣除出让条件中规定的计容商务

功能建筑面积不少于 12000㎡，商业功能建

筑面积不少于60000㎡，也就是说，商业和商

务建筑按最少的算，住宅面积按最大的算，可

用于住宅的建筑面积大约在36000㎡。

按照条件规定，该地块单身公寓类型的

住宅单套建筑面积在 60㎡以下，那么该地块

今后预计将为市场供应至少600套左右的单

身公寓类型住宅。

另外，值得一提的是，该宗地块未来将以

住宅建筑全装修，成品交房标准交付，实现拎

包即可入住。

所处板块正加速腾飞
最近两年，在城市规划上，多湖区块被确

定为城市的中央商务区，区块建设迅速推

进。高标准的道路框架基本形成，城市绿道

快速推进，高楼大厦拔地而起，文化广场等公

建项目纷纷落地，多湖中央商务区已成为金

华城市快速发展的一个窗口，其对金东新区

的发展起到了画龙点睛的拉动作用。

其中，浙中总部经济中心，这座集商业商

务、五星级酒店、总部办公、职业体验等为一

体的大型城市综合体，更是为多湖中央商务

区添上浓墨重彩的一笔。

栽下梧桐树，自然引来金凤凰。自从金东

区块加速崛起之后，也引来了众多企业落户。

房地产开发方面，不乏知名房企在此拿地开发

项目，金东板块的发展潜力得到一致认可。未

来5年金东区将推进高品质现代化都市中心区

建设，正吸引着更多有实力、有品牌、做品质的

开发商进入区域，融创、金地、融信、美的、保集、

中天等知名房企均在此落子，布局谋划发展。

在城市向东的发展趋向里，居住向东也成为重

要的一环。

在刚刚过去的2017年，金东板块多少楼

盘拔地而起。备受瞩目的美的融信·君兰江

山、保集·江湾壹号；金地两大新盘：金地融信·
悦江府、金地·风华东方；中天又一力作：中天·
江上明月⋯⋯

除新盘以外，金东板块已经开发完毕的

楼盘也不在少数：保集·外滩、金地·艺镜、茂

新·四季枫景、金报·步阳华府、巨龙·静听风

语、中宁·蔚蓝海岸等。

这宗土地的推出，是否能迎来新的房企

在金东板块落户？我们拭目以待。

金东多湖一宗“宝地”下月入市

美的融信·君兰江山俯瞰图

3 月 20，兰溪市召开棚户区（城

中村）改造工作总结暨动员部署大

会。这标志着兰溪今年新的一轮棚

改工作正式拉开了大幕。

回顾 2017 年，是兰溪市棚户区

（城中村）改造史上不平凡的一年。

去年5月，兰溪启动实施了有史以来

规模最大的棚改工作，征迁范围涉及

兰江、云山、灵洞三个乡镇，包括下

金、张村、荸荠塘角、何村、后王、枣

树、后地、费龙口8个城中村和桃花坞

社区，涉及住户 5000 余户，面积 70

余万平方米。截至3月19日，城中村

评估率98.8%、签约率94.9%，桃花坞

区块评估率97.1%、签约率96.6%，跑

出了兰溪征迁加速度。

与此同时，安置保障工作同步

进行。黄大仙 5#、扬子江东侧等 6

个地块共 4000 余套征迁安置房建

设正按计划加快推进中。原农药厂

宿舍加固改造工程已经完工，胶鞋

厂地块主体工程预计月底完工，这

两处改造能为桃花坞区块征迁户提

供 320 多套周转房，目前申请工作

正在开展中。

今年，兰溪将对天福山区块、金

钟岭（一期）区块、浩塘头（一期）、横

山（一期）、彭村（一期）5个棚户区和

城中村改造任务，涉及居民 5000 多

户，改造面积 54 万余㎡，投入资金

近90亿元。

今年是兰溪“一区一地一城”的

攻坚年，也是棚改工作的关键之

年。从征迁范围看，今年的投资更

大。连续两年的大规模征迁，展现

了兰溪市委市政府“大拆大整”的决

心，为兰溪城市转型升级、古城焕发

青春腾出发展空间。

为顺利推进今年棚户区（城中

村）改造工作，分片设立了四个现场

征迁指挥部：云山街道棚户区(城中

村)改造征迁指挥部、上华街道棚户

区(城中村)改造征迁指挥部、兰江街

道棚户区（城中村）改造征迁指挥部、

灵洞乡费龙口征迁指挥部。

3月19日下午，在220千伏东阳变电站，国网金华供电公司输电

运检室员工架好激光除障仪，精准定位缠绕在出线上的大风筝，操作

发射按钮后，迅速将风筝线缠绕点熔断，断线的风筝飘落至地面，隐

患成功消除。

日丽风和，郊游、踏青、放风筝成了市民享受春日的最佳方式。

然而，运维人员巡视时，发现在主变 220 千伏门型构架引线 A、

B 相缠绕着的风筝线，且风筝线一直延伸至围墙外的树丛中。由于

风筝线距离地面太高，现场无法消除险情。

接到紧急通知后，输电运检室检修人员火速赶赴现场，考虑到现

场天气阴湿、与带电体间的安全距离过近等复杂情况，常规的地电位

绝缘操作杆作业、绝缘滑车作业、人员进入电场等电位作业等方法均

无法满足现场的安全要求。

经过讨论，为保证市民正常供电，此次消除风筝线作业采用高科

技的不停电消除方式：利用电网激光除异物装置将激光仪的光斑投

射到风筝线上，使风筝线产生热量，从而熔断风筝线来代替传统的停

电或带电作业摘除风筝线流程。工作过程中，为防止燃断的风筝线

掉落草丛中引起火灾，值班人员手提灭火器严阵以待。不到五分钟，

近百米长的风筝线顺利被取下。此次风筝线除险作业，速度快、效果

佳、风险小。

“由于东阳变毗连学校，天气好的时候学校操场空旷很适合放风

筝，因此基本每年这个时候都会有风筝‘潜入’变电所，班组每到三四

月就会多一项找风筝线的工作”，值班人员介绍说。

金华公司温馨提醒广大市民：《电力设施保护条例》中规定，禁止

在架空电力线路导线两侧保护区域内放风筝。市民可以选择在距电

力设施500米外的空旷场地放风筝。如遇到风筝或风筝线缠绕在电

线上，请不要自行处置，应及时拨打 95598 供电服务热线，由专业人

员处理。

兰溪开启新一轮棚改征迁工作
涉及征迁户5000多户

厉害了！风筝飞进变电站
激光仪远程击落

据浙江新闻客户端 通讯员 李雄 王剑强 蒋其武

据浙江新闻客户端

通讯员 张妙娟 摄影 王萍


